
茶果嶺海濱公園提早開放
渠務署為市民行多一步 打通東九龍1.7公里海濱

特區政府發展局局長甯漢豪

昨日發表網誌指出，渠務署近

年的工作已不局限於雨水和污

水處理排放服務，也是為了建設更宜居的社

區，包括在觀塘翠屏河附近的多項工程多走一

步，不但提前完成翠屏海濱，把觀塘和茶果嶺

串連以打通長約1.7公里的海濱，更配合觀塘

污水泵房上蓋的項目，上月底提早落成開放茶

果嶺海濱公園，為九龍東以至全港市民提供多

一個優質的海濱公共休憩空間。她表示，今年

年底前會逐步落實灣仔水上運動及康樂主題區

（第四期）、大角咀櫻桃街另一渠務設施的公

共空間，以及數個位於啟德跑道區私人發展項

目的休憩空間等多個海濱項目，讓維港兩岸海

濱長廊的總長度由現時約26公里延長至27公

里，目標是於2028年進一步延伸至34公里。
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◆責任編輯：黃健恆本 港 新 聞

香港文匯報訊（記者 文森）勞
工處推出「補充勞工優化計劃」，
容許售貨員、侍應、收銀、初級廚
師等26個工種輸入外勞，僱主可
由今日起提交申請。勞工及福利局
局長孫玉菡昨日在電視節目上指
出，僱主必須先真誠、盡最大努力
在本地招聘人手，未能成功招聘下
才可申請輸入外勞，勞工處把關時
有權查看應徵者資料，亦可查問僱
主為何不考慮個別應徵者。孫玉菡
重申，如有僱主造假，一年內不得
再申請，認為是合理範圍，對僱主
而言已是很大代價。
申請補充勞工的條件是以相關工

種的工資中位數先進行四星期的本
地招聘，未能成功招到人手才可輸
入，需時3個月完成。孫玉菡指
出，已盡量將審批時間壓縮，並強
調是在顧及保障本地工人就業優
先，以及商界發展和需要間取得平
衡。他表示，會將每宗個案資料轉
介予勞顧會勞方委員及工會，他們
可將職位空缺轉介予工人，希望循
以往登報等途徑以外再加強嚴謹程
度，以顯示對工人的重視。
對於勞顧會勞方代表特別關注售

貨員、送貨員、收銀、文員等10
個工種的情況，孫玉菡指勞工處會
「睇緊啲」，會特別安排資深人員
審視相關申請，希望做得更謹慎穩
妥，確保不會有僱主濫用機制，
「每一個步驟都睇清睇楚，確保溝
通過程與處理過程，都是做到最
好、最嚴謹。」
若僱主強調未能成功招聘是面試

者表現不佳又是否合理的理由，以
及勞工處將如何核實等疑問，孫玉
菡承認，確實很難有把劃一的尺去
判斷真實與否及是否合理，「但我
們兩邊都會問，再作對照。」至於

會否有煞停機制，他認為是「言之過早」，
並強調會定期向勞顧會匯報情況。
另外，孫玉菡指早前分別與柬埔寨及孟

加拉的駐港總領事會面，商討引入更多來
自有關國家的外傭。他很高興孟加拉駐港
總領事表示，已有數百名傭工完成培訓可
以來港，正進行溝通，希望可令外傭供應
更多元。
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香港文匯報訊（記者 文森）粉嶺高爾夫球場舊場
本月1日（上周五）交回香港特區政府後，原定同日
下午開放部分用地作為「寵物共享公園」、步行徑和
收費公眾停車場等用途，惟因超強颱風「蘇拉」襲港
而延後開放。康樂及文化事務署昨日宣布，經清理因
颱風引致的倒塌樹木後，今日早上11時正式開放供
市民使用。由於場地將於本月11日至11月中租借給
高球會舉行兩場國際高球賽事，屆時公園設施會暫時
關閉。
粉嶺高球場位於粉錦公路以東的32公頃土地屬短

期租約用地，租約至上月底屆滿後，本月1日交回特
區政府，部分舊場劃為公園對公眾開放，當中包括
「寵物共享公園」、步行徑、兩個5人硬地足球場，
以及會分階段開放的園地。
其中的「寵物共享公園」開放時間為早上7時至下

午6時，步行徑開放時間則為早上7時至晚上9時。
至於公園內的兩個5人硬地足球場，由於地面破損及
情況不理想，康文署收回場地後會立即安排維修及翻
新，待工程完成後，今年稍後時間才開放給公眾人士
使用。
康文署表示，市民如欲前往上述公園，可以由港鐵

上水站B1出口步行約20分鐘，或乘搭巴士或小巴到
達。而公園內的收費公眾停車場，亦方便公眾人士使
用。
不過，為配合將在粉嶺高球場舉辦的兩場國際高爾

夫球賽事，即「沙特阿美石油團體系列賽」及「香港
高爾夫球公開賽」，公園設施將於本月11日至11月
15日期間暫停開放，至於收費停車場則在10月2日至
9日，以及11月6日至13日賽事進行期間，不提供公
眾停車場服務。

粉嶺高球場舊場今起開放使用

甯漢豪表示，茶果嶺海濱公園的落成見證了翠屏海濱
把觀塘海濱和茶果嶺海濱連接起來，亦體現了特區

政府兩個重要政策目標：一是以「先駁通、再優化」理
念盡早落成部分海濱長廊；二是以「一地多用」原則，
在一些大家意想不到的設施，例如觀塘污水泵房上蓋提
供休憩和活動空間予市民享用。

將「河畔城市」融入河道活化
甯漢豪引述渠務署署長彭雅妮表示，該署一直希望為
市民多走一步，建設更宜居的社區，包括積極把「河畔
城市」的概念融入河道活化工程之中，以及透過優化渠
務設施，融合公共休憩空間，期望能改變市民對渠務設

施的既有印象。例如早前佐敦谷水道成功完成活化後，
為社區帶來生機盎然及優美的環境之餘，亦推動了近水
文化，深受市民歡迎。
渠務署亦進一步提升海濱與社區的聯繫，例如在翠屏

海濱附近同時進行「觀塘基本污水處理廠改善工程」、
「活化翠屏河」和「觀塘污水泵房優化工程」三項工
程，並在互相配合下令觀塘海濱與茶果嶺海濱提早完成
接駁，大大增加整個社區以及海濱的暢達性，為九龍東
海濱增添活力。
渠務署工程師黃焯倫表示，在「活化翠屏河」計劃

下，該署把長約1公里的敬業街明渠活化成翠屏河，並
沿河興建6條設有座位或觀景平台的跨河通道以駁通河
的兩岸，以加強觀塘海濱及茶果嶺海濱的聯繫性及暢達
性。渠務署同時把握「觀塘基本污水處理廠改善工程」
的機會，把廠房面向維港及河道的範圍分別後移15米及
3米，騰出空間興建翠屏海濱的跨河通道以及日後的沿
河通道。當「活化翠屏河」工程完成後，河道兩岸及觀

塘社區的聯繫性將大大提升。

在泵房上蓋建園景平台
渠務署工程師梅志健表示，工程團隊亦把握「觀塘污
水泵房優化工程」的契機，在泵房上蓋興建約1.1公頃的
園景平台，連同毗鄰的海濱空間組成佔地約1.8公頃的茶
果嶺海濱公園，設有涼亭、園景區、草坪、兒童遊樂設
施、健體設施等，讓社區居民有更多休憩及玩樂的公共
空間。
至於茶果嶺海濱空間方面，原屬於茶果嶺海濱公共休

憩用地項目的一部分，原定於2030年完成。為了讓市民
無拘無束地享受海濱公共空間，渠務署決定率先把其中
一段長約130米、面積約0.7公頃的海濱修復及美化，並
提早7年完成，讓市民可便利地從泵房上蓋的園景平台
前往海濱空間。渠務署期望茶果嶺海濱公園日後可成為
聯繫周邊社區及康樂文娛活動的地標，實踐「一地多
用」的原則。

▲渠務署的工程團隊把圖右位於牆
後的觀塘基本污水處理廠後移15
米，騰出空間興建翠屏海濱跨河通
道。 網誌圖片

▶茶果嶺海濱公園可為市民提供文
娛康樂活動的公共空間。

網誌圖片

◆香港文匯報記者 費小燁

香港文匯報訊（記者 郭倩）香港兒
童貧窮人口及比率持續高企，特區政府
於去年8月推行「共創明『Teen』計
劃」以全方位支援貧窮兒童，協助他們
開闊眼界及增加自信。香港社區組織協
會昨日公布一項調查發現，貧窮兒童普
遍渴望參與計劃，惟每年只有2,800個
受惠名額，且對象僅局限於初中，建議
政府增加每期計劃的參加人數，並擴闊
受惠對象，為更多貧窮家庭學童提供參
與計劃的機會。

近80%受訪兒童盼參加
為了解貧窮兒童參與「共創明
『Teen』計劃」的情況及參加者對計
劃的意見，香港社區協會於今年7月至
8月間透過網上問卷成功訪問了315名
貧窮兒童，當中約10%為曾經參加計劃的兒童。調查
發現，近80%受訪者希望參加「共創明 TEEN 計
劃」，主要原因是希望增廣見聞、拓寬眼界
（85.2%）及獲得更多學習機會（84.4%）。
曾參加計劃的受訪兒童對計劃內容普遍評價正面，

但亦認為計劃有改善空間。逾60%曾參與計劃的受訪
兒童認為，目前平均每月一次與師友見面的時間太
少；另有約25%參與計劃的受訪兒童指未能與師友建
立關係。社協指出，受訪兒童認為計劃可嘗試在對配
師友前，讓師友及兒童提前了解雙方對彼此特質的要
求和期望，減低因期望的落差而影響師友關係的建立
及發展。

師友相處時間少 活動名額不足
曾參加過該計劃的Becky指出，在計劃中通過參加

團體活動及與師友和學員互動，能加強個人自信，建

立正向的人生觀，但指和師友相處時間較少，「每個
月一般聯繫一次，多是通過手機聯繫，面對面的交談
比較少，一年大概只能有五至六次。」她續說，部分
活動的名額較少，以致不能參加，「我最想去的是郊
外活動，但由於名額少，或者師友那天正好事忙無法
陪同參加，而該活動是需要學生和師友一齊參加的，
所以我也參加不了。」
社協指出，改善兒童貧窮問題需要提升個別家庭的

脫貧能力，屬於個人、家庭和社區的責任，而政府資
源最豐富，亦責無旁貸，建議增強計劃的規模、深度
和寬度，包括把受惠人數由目前第一期的2,800人，
增加至每期2萬名貧窮兒童，並擴闊受惠對象至小四
至小六的清貧學童。在計劃的活動次數和時數上，社
協建議增加至每兩星期接觸一次、全年接觸不少於
100小時。社協並建議將計劃啟動資金及獎學金由現
時合共1萬元倍增至合共2萬元。

共創明「Teen」僧多粥少 社協倡加碼

◆社協昨日舉行貧窮兒童意見調查發布會。
香港文匯報記者郭木又 攝


